
Comisión de Sostenibilidad  
Facultad de Ciencias de la Educación y del Deporte 

 
11 de Marzo de 2021 

Acta de reunión  
 

En Melilla, siendo las 9:30 horas del día 11 de marzo del 2021, se reúnen en una sala 
virtual de Google Meet, los siguientes miembros de la comisión que se relacionan a 
continuación:  

 
- Coordinadora: Yaira Barranco Ruiz 
- Miembros:  

PDI 
Alejandra Ramírez Segado 
Emilio Villa González 
Alumnado: 
Juan Vicente Martínez (alumno miembro extraoficial). 

 
Se excusa a José Gabriel López Belmonte (PAS), Pedro Ruiz Montero (PDI) y Rubén 
Frutos (alumnado) por motivos previamente justificados.  

 
El objetivo de dicha reunión fue informar de las nuevas incorporaciones a la 
comisión, así como de las novedades y líneas de actuación y cronograma de 
acciones de la comisión para este curso y en prioridad para este segundo semestre. 
Del mismo modo, establecer un sistema de trabajo colaborativo por parte de todos 
los miembros de la comisión. Los puntos a tratar en el orden del día fueron los 
siguientes: 
 

1. Presentación y bienvenida de nuevos miembros.  
2. Tramite del Servicio de préstamo de bicicletas.  
3. Actividades de concienciación de sostenibilidad ambiental: emails, guía de 

buenas prácticas, mapeo de zonas de reciclaje, difusión mensajes en 
fechas claves, meses temáticos....  

4. Solicitudes pendientes sobre material para mejorar objetivos contrato 
programa: contendores, limpieza exteriores.  

5. Actividades externas: propuesta alumno Juan Vicente Martínez.  
6. Otras actividades: Colaboración con Guelaya y actividad 90 aniversario.  
7. RECIENTES NOTICIAS: actividad un árbol por Europa y nuevos objetivos del 

contrato programa. 
 
Nuevas incorporaciones: 

PAS: José Gabriel López Belmonte (administrador del campus) 
PDI: Alejandra Ramírez Segado. 
Alumnado: Juan Vicente Martínez (alumno miembro extraoficial). 
 

Servicio de préstamo de bicicletas. 
La coordinadora informa sobre la consecución por primera vez de la instauración 
del servicio de préstamo de bicicletas en el Campus. La directora del secretariado 
del campus saludable, la Dra. Belén Feriche, ha adjudicado  la compra de tres 
bicicletas para el campus de Melilla una por cada centro o facultad que hay en el 
campus. 
Las bicicletas ya se encuentran en su punto de compra para recogerlas y 
prepararlas para este servicio. Queda pendiente realizar una reunión entre los 
coordinadores/as de las comisiones de sostenibilidad del Campus para consensuar 
el sistema de cesión de bicicletas atendiendo a la normativa de la Universidad de 
Granada y la fecha de inicio del mismo. Se pretende realizar una actividad sencilla, 
como por ejemplo una foto con las bicicletas en la puerta del campus con todos 
los miembros de las comisiones de sostenibilidad para dar difusión a dicho servicio. 
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La coordinadora informará al resto de miembros sobre cómo y cuándo se 
desarrollará y espera la asistencia de los miembros para dicha foto de difusión.  
 

ACCIONES DE EDUCACIÓN Y CONCIENCIACIÓN AMBIENTAL  
 
Los miembros de la comisión acuerdan establecer un cronograma de acciones 
para alcanzar objetivos de concienciación. Dicho cronograma atiende a dos tipos 
de acciones, por un lado, Post de concienciación atendiendo a días memorables 
relacionados con medio ambiente y por otro lado, actividades sociales cumpliendo 
con normativa COVID-19 previo consentimiento del equipo decanal. A 
continuación se describen las fechas de dichas acciones y actividades y el miembro 
responsable de la comisión para llevarlo a cabo, y se destaca que queda 
pendiente la aprobación de algunas propuestas de actividades por parte del 
equipo decanal. 
 

 
Post para redes sociales sobre concienciación ambiental 

 
Se solicita que los responsables de cada post, realicen una imagen-video 
representativo para un post con las siguientes temáticas, y acompañado de un 
breve texto y si consideran oportuno el link a otras páginas de interés sobre la 

temática para que la comunidad universitaria que quiera ampliar información 
tenga acceso a ello.  Se ruega que los post (imagen y texto) sean enviados a todos 
los miembros de la comisión con al menos 3-5 días de antelación de la fecha 
prevista para garantizar el éxito de su difusión.  
 
22 de Marzo día del Agua. Alejandra Ramírez. 
22 de Abril  día de la Madre Tierra (Juan Vicente y Rubén Frutos)  
17 de Mayo Día mundial del Reciclaje (Pedro Ruiz Montero) 
3 y 5 junio Día mundial de la bicicleta y del medioambiente (Emilio Villa) 
8 junio día de los océanos (Yaira Barranco post sobre charla y actividad limpieza 
playas). 
 

Actividades 

 
La unidad de calidad ambiental nos ha invitado a colaborar en la iniciativa de la 
UGR y el Jardín Botánico “UN ARBOL POR EUROPA” haciéndolo hacer coincidir con 

el día 22 de abril Día Internacional de la Tierra. La iniciativa consiste en plantar un 
árbol en el campus ese día. Se podría hacer coincidir con la regular actividad de 
reforestación en el Campus que hacemos cada año en colaboración con Guelaya, 
y entre todas las comisiones del campus estaríamos de acuerdo en que cada 
centro comprase un árbol para plantar, falta consultar a Guelaya si quieren 
colaborar con reforestación, y además para orientarnos en la correcta plantación, 
y con nuestros equipos decanales para que den visto bueno a la actividad, a la 
compra del árbol, y la zona de plantación. La unidad de calidad ambiental, en el 
escrito que nos envía nos recomienda ciertas especies para plantar en Melilla y 
Ceuta.  

 
- Ceratonia siliqua: Algarrobo  

- Pistacia Atlántica: Almácigo  

- Quercus Ilex sub. Ilex: Encina  

- Celtis Australis: Almez  
 

Viernes 14 de mayo por la tarde: 
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El alumno Juan Vicente y la docente Alejandra han propuesto realizar una charla 
en el sobre cómo influyen los plásticos en nuestra diversidad marina (en el formato 
que nos permita la normativa COVID-19, aunque se prefiere presencial con aforo 
reducido combinada con online). La charla en principio sería impartida por una 
invitada experta en la temática de habla inglesa y nuestra compañera Alejandra 
experta en biología marina. Esta charla precede a una actividad social de limpieza 
de playas, si el equipo decanal y la ciudad nos otorga el permiso para llevarla a 
cabo con  todas las medidas de seguridad anti COVID-19 que sean necesarias. Para 
la actividad de limpieza de playas, necesitaríamos por parte de la Facultad, bolsas 
de plástico para los residuos recogidos y guantes para los participantes. Asimismo 
invitaríamos a otras asociaciones medioambientales a la colaboración en dicha 
actividad. Si la limpieza no pudiese llevarse a cabo, intentaríamos que la charla sí. 
 

Domingo 16 mayo- Limpieza de playas 

 

En las semanas del 24 de mayo al 4 de junio para conmemorar el día internacional 

de la bicicleta se propone hacer un concurso para el alumnado a través de la 

plataforma STRAVA  titulado “Sumamos kilómetros sostenibles juntos” 
El objetivo es animar al alumno que durante esas semanas se desplace en bicicleta 
al centro y por la ciudad para ver cuántos km somos capaces de realizar y 
trasmitirles posteriormente qué cantidad de emisión de gases nocivos estaríamos 
contribuyendo a no emitir. Estaría bien que entre todos los participantes se sortease 
algún regalo como por ejemplo una bici de paseo (coste no superior a 300€). 
Queda pendiente de consultar al equipo decanal. Para ok a actividad y compra 
de premio.  
 
 
Además, el alumno Juan Vicente, se compromete a realizar una revisión de los 
puntos de reciclaje del campus, con dos objetivos, visibilización de los puntos de 
reciclaje del centro para el resto de la comunidad y estudiar la posible 

incorporación de nuevos contendores en el campus. La unidad nos recomienda, 
incluir un punto limpio en el campus. No sabemos si eso es viable. Creemos que se 
puede solicitar a la consejería que se ponga aquí unas determinadas fechas, o en 
su defecto dar visibilidad desde nuestra página de la localización y fechas del punto 
móvil limpio en la Ciudad y destacar cuando esté cerca del campus.  
 
Se ha revisado el documento que la unidad de calidad ambiental nos ha enviado 
con propuestas de acciones a llevar a cabo para alcanzar los objetivos del contrato 
programa en cuanto a sostenibilidad. Algunas acciones deben ser aprobadas en 
Junta de Facultad, por lo tanto, se ha consensuado qué consideramos que pudiera 
ser viable llevar a cabo en nuestro Campus, y queda pendiente trasmitir al equipo 
decanal para si consideran oportuno, elevarlo a la Junta de Facultad. 
 
Algunas propuestas son: 
 

1. Fomento de la inclusión de criterios de sostenibilidad en los curricula 
universitarios, para ellos se puede dar difusión del curso AVANCES 
CONTENPORANEOS EN SOSTENIBILIZACIÓN CURRICULAR, financiado por el 
Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Sostenibilidad de la UGR, entre el 
profesorado del centro: 

h p://calidad.ugr.es/pages/secretariados/formacion_innovacion_evaluacion/formacio
n-e-innovacion/formacion/formacion-permanente/_doc/l3a14docenciaysostenibilidad 
eneducacionsuperior2aedicion 
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2. Aprobar que se incluya al menos un producto ecológico y de producción 

local en la celebración de eventos en el centro. 
3. Aprobar que el papel utilizado para la impresión de exámenes deba ser 

papel reciclado y libre de cloro. 
4. Aprobar programas de compensación de emisiones de CO 2 de los 

desplazamientos del personal, dando la posibilidad de pagar un euro 
adicional y apoyar las acciones de compensación que se pueden 
contratar con ONG´s dedicadas a la compensación de emisiones de CO 2  

5. En caso de tener regalos corporativos, incluir botellas reutilizables o bolsas 
de tela que reduzcan el uso de plásticos. 

6. Poner a disposición de la comunidad universitaria los puntos de recogida de 
aceite vegetal comestible para evitar vertidos a la red de saneamiento. Estos 

puntos pueden ser utilizados por alumnos y personal del centro, y se puede 
hacer en colaboración con cafetería. En nuestro campus, la cafetería tiene 
un contendor para ello, y un servicio de recogida. Con esta iniciativa, 
fomentamos que los alumnos y personal pueda verter correctamente este 
residuo.  

 
 
 
Queda pendiente también reunirnos con la comisión del 90 aniversario para realizar 
una actividad conjunta con ellos.  
 


